
Г Л А В Н О Е — НАЙТИ 
ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ ФОРМЫ РАБОТЫ

Паіртком отчитывался впервые: стрирующие эту потребность, но, и потому" что многие прено- 
год назад в связи с ростом на- привел доцент кафедры истории даватели, редко бывая в общежи- 
шей партийной организации CGGP В. Я. Кривоногов. В то же тии, мало знакомы с проводимой 
партбюро университета было пре- время у ряда выступавших в ка- там воспитательной »работой, 
образовано в партком. Сейчас в честве «объективной» причины. Секретарь партбюро факульте- 
униве.рситете 345 коммунистов, оправдывающей довольно невы та журналистики JI. И. Копяк 
на каждом факультете—лервич- сокую успеваемость, прозвучала рассказала о том, как на факуль- 
ная организация. Сейчас у нас мысль, что школы далеко не тете в студенческой среде созда- 
такие возможности для улучше- ©сегда дают университету полно ется обстановка нетерпимости к 
ния всей учебно-воспитательной, ценное пополнение.

А кто готовит это пополне
ние?—спросила коммунистов сек
ретарь Октябрьского райкома 
КПСС М. П. Хильченко.—Его го 
товят выпускники университета, 
работающие сейчас учителями. Я 

анализа успеваемости. Уже вто- ато еще »рад говорит о необходи- В. Ф 
рой раз на партийном собрании мости улучшения подготовки учи 
прозвучали цифры: да последние телей в университете, 
три года успеваемость на хіими- Говорит об этом и другое: еле 
чес ком факультете снизилась на дует усилить воспитательную ра 
16 процентов, на филологиче- боту среди студентов. Непригляд

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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научной работы, каких не было 
раньше.

Как же использовались эти воз
можности?

Отчетный доклад секретарь 
парткома П. П. Чупин начал с

нарушителям дисциплины, про
гульщикам. Студенческий коллек
тив—это большая сила в воспи
тательной работе, он поможет ис
править даже самых «трудноис
правимых».

Выступающие Н. Л. Огнев и 
Баркове кий

Основана в 1933 г. ЧЕТВЕРГ, Цена
№ 21 (1207) 14 мая 1964 г. 1 коп»

определяло задачи партийного со
брания. И собрания не совсем 
обычною: партком отчитывался 
впервые. В практической работе, 
в жизни искались новые органи-

па.ртком за слабую работу с про- да. Большинство из них хорошо 
пагандистами и агитаторами, помнит прошлые отче;тно-выбор- 
Партком ни разу не собирал аги- ные собрания, когда отчитыва- 
таторов и пропагандистов для об- лось партбюро университета. Сей- 
мена опытом работы. Не писал об час отчитывается партком. И что

ском—на 11. И хотя в целом по ные факты поведения отдельных этом и «Уральский университет», же нового? Те же вопросы, тот
пятикурсников привел начальник В докладе говорилось об улуч- же стиль работы., 
отдела кадров А. К. Вахренев: шении научной работы в универ- — Партком работал, как парт 
при распределении некоторые вы- гитете. Научные исследования бюро,—сказала секретарь райко
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университету успеваемость вы
росла на 2 процента, все же до 
сих пор каждый пятый студент 
очного отделения не успевает.

Что нужіно делать для улуч
шения успеваемости? Усилить 
(бо»рьбу за успеваемость на фа
культетах. Но как? Какие нуж^ 
ны конкретные меры? Вот об 
отом-то было сказано недоста
точно.

— Партком ставил вопрос о 
иересмотре учебных поручений с 
тем, чтобы привлечь наиболее 
опытную и квалифицированную 
часть профессорско-преподава
тельского состава к чтению основ
ных курсов,—сказал тов. Чупин.— 
Необходимо смелее кнедрять в 
жизнь новые формы обучения. 
Мы много говорим о переводе

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОГО УНИВЕРСИТЕТСКОГО ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ
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нускники исторического и физи- приносят большую пользу народ- 
ческого факультетов отказались ному хозяйству. Характерно, что
ехать по назначению.

— Мы не можем готовить учи
телей или ученых, забывая о вос
питании у них гражданских 
чувств,—говорил по этому поводу 
ректор Б. П. Колесников —В на
шем выпускнике мы должны ви
деть не только будущего специа
листа, но и гражданина, которого 
не нужно уговаривать ехать па 
село.

Партком было взял правиль-

оОъем хоздоговорных работ воз
рос по сравнению с 1959 годом 
более чем в 10 раз. Особенно зна
чительны успехи в этом отноше
нии у экономфака. Его декан 
В. М. Готлобер остановился на 
некоторых задачах, которые сто
ят перед новым парткомом: уча
стие партийной организации уни
верситета в разработке перспек
тивного плана развития народно
го хозяйства Урала, подготовка

В начале доклада т»ов. Чупин 
привел интересные цифры о ка
чественном составе университет
ской партийной организации: 70 
процентов — это члены КПСС, 

критиковали вступившие в партию до 1960 го- зационные формы, каналы, но ко
торым лучше можно было направ
лять работу коммунистов. Начи
нать всегда трудно. И поэтому со
вет, дельное замечание, крупицы 
опыта приобретают в этих усло
виях особое значение.

Однако ряд выступавших в 
основном говорили о ’претензиях 
и просьбах факультетов к ректо
рату и АХЧ. Конечно, гово»рить 
об этом следовало. Но нельзя 
было забывать и о том, что сей
час речь идет о стиле работы бу
дущего парткома.

Партийное собрание положи
тельно оценило деятельность 
парткома и отметило, что за ис
текший год им «проделана значи

ма КПСС М. П. Хильченко.—Парт 
ком не смог найти определяющей 
линии в своей организаторской 
работе.

В чем должна была состоять 
эта линия? Прежде всего в руно- тельная работа». Собрание при- 
водстве факультетскими партий- няло постановление, определив
шими организациями, в »руковод- -»нее важнейшие задачи, стоящие

части студентов на индивидуаль- Иу Ю установку: перенести центр кафедр к 50-летию Октябрьской 
ные планы, но делаем в этом от- - ■
ношении очень мало. Недостаточ
на еще у нас наглядность в обу
чении, еще слабо мы используем 
в этих целях современные техни
ческие средства: кино, диапози
тивы и т. д.

Конкретные предложения по 
улучшению учебной работы со
держались в выступлениях рек
тора Б. П. Колесникова, декана 
экономфака В. М. Готлобера, 
председателя месткома А. Е. Бу
латова, секретаря партбюро хим
фака В. Ф. Барковского: ведущим 
звеном в учебно-воспитательной 
работе должна стать кафедра; 
студентов, »пропускающих заня
тия, обязать перед экзаменами 
сдавать зачеты; на производст
венных совещаниях -рассматри
вать -»вопросы учебной работы.
Особенно отмечалась необходи

учеоно-воспитательной раоотьг в 
группы, на курсы. Но это не ста
ло постоянной линией в его дея
тельности. Не было продуманных 
планов, не было должного кон
троля.

— У парткома не всегда чу в 
ствовалась система в воспита
тельной работе,—заявил заведую
щий кафедрой истории КПСС 
Ф. П. Быстрых.—Даже отсутство 
вал твердый распорядок исполь
зования дней недели для общест
венной работы. Поэтому нередко 
случалось так, что в один деньф 
прово-дилось несколько меропри
ятий, и часть из них срывалась 
или проходила неудовлетвори
тельно.

Отсутствие системы в воспита
тельной работе сказывалось в ко
нечном счете и в нерегулярном

стве оощественными организа
циями. На факультетах теперь 
есть обладающие большими пра
вами первичные партийные орга
низации, а на некоторых факуль
тетах, курсах имеются даже до
вольно многочисленные партий- 

революции, необходимость более ные группы. И надо было направ- 
трсного контакта кафедр в науч- лять работу, а не подменять их,
ной работе.

Чтю такое НСО? Видимо, это из
вестно не каждому студенту, по
тому что научное студенческое 
общество но существу не работа
ет. Партком слушал отчет о дея
тельности HGG, но общий недо
статок в работе парткома—отсут
ствие контроля за принятыми ре
ш ениям и— помешал довести до 
конца возрождение научного сту
денческого общества. *

перед коммунистами университе
та, определило направление ра
боты нового парткома, указало 
пути, которыми он должен идти, 
чтобы повысить свою организа
торскую роль, добиться улучше
ния во всех звеньях деятельно
сти университета.

іг ☆ ☆

На заседании парткома секре
тарем избран Н. А. Тараторкин, 
заместителями: по нолитмассо-

как нередко делал партком. Ха
рактерный факт приводили вы
ступавшие: партком даже и и ра
зу не собирал секретарей парт
бюро факультетов, даже не было вой работе Л. Ф. Пысин, по'орга- 
попытки организовать обмен опы- низациоНной—Б. II. Сажин. 
том их работы. Членами парткома выбраны:

Помочь парткому выработать К. А. Бархатова, Н. Н. Белова, 
линию в многосторонней орган и- В. Н. Казанцева, Б. И. Колесни- 
заторской работе — куда более ков, В. П. Кочергин, А. И. Кура- 
много гран ной, чем деятельность сов, В. В. Кусков, К. Н. Любутин, 
университетского партбюро,— это Б. В. Падучев, А. В. Харитонова.

мость улучшения методической проведении политинформаций на 
работы: контингент студентов из- курсах, и в отсутствии должного 
менился—должна меняться и ме- контроля за работой прикреплен- 
тодика преподавания. ных преподавателей, и в нерегу-

С тревогой говорили комму ни- лярном выходе стенгазет, и в 
сты о подготовке специалистов срывах диспутов, 
для гокол. Редкое партийное собрание в

— Видимо, многие наши ка- университете проходит без того, 
федры вольно или невольно яри- чтобы на нем не шел вопрос о
нижали роль учителя,—эти сло
ва ректора Б. П. Колесникова до
вольно точно определили отноше
ние к подготовке специалистов на 
ряде кафедр, ориентирующихся 
прежде всего на подготовку буду
щих научных работников.

Школам Свердловской области, 
особенно на селе, нужны учите
ля. Красноречивые цифры, иллю-

сттуденческих общежитиях и не 
сообщалось о каком-то наруше
нии порядка в них. Факты по
добного рода для иллюстрации 
доклада и выступлений были и 
сейчас.

Но как добитъея улучшения ра
боты в общежитии? К сожале
нию, об этом почти ничего не го
ворилось. Не говорилось, возмож-

19 лекций о творчестве 
Т. Г. Шевченко прочла сту
дентка II курса филологиче
ского факультета Вера Коз
лова в' дни, когда наша 
страна отмечала 150-летний 
юбилей великого Кобзаря.

Вера выступала не только 
перёд трудящимися города, 
она побывала и в Талицком 
районе. Ее лекции очень 
понравились и дояркам, и 
рабочим, и учащимся техни
кума.

Отличница, активная об
щественница, Вера участву
ет в работе лекторской 
группы филфака. Она тру
долюбиво готовится к бу
дущей профессии учителя. 
И не только накаплива
ет знания, но уже сейчас 
щедро отдает их людям.

Фото В. ВОНОГА.

Комсомолец, бюро, секретарь
На экономфаке состоялось ком

сомольское собрание на тему: 
«Что ты сделал для комсомола?» 
Дима Сабрин, секретарь бюро, в 
небольшом докладе нарисовал 
неутешительную картину: по ус
певаемости факультет занял в 
университете четвертое место, а 
по посещаемости —последнее; на 
дежурство в дружине многие не 
приходят; редко выпускаются

тиной слежу. А остальные пусть 
сами думают.

А вот Люба Гусельникова 
«молнии», .стенгазеты; в общежи- (учебный сектор) по другому 
тин и то сумели «прославиться», объясняет неудачи в комсомоль-
И так далее. Назвал немало и хо
роших дел. Секретарь критически 
оценил деятельность и комсомоль
ского бюро, и комсомольцев. На
звал и причины неудач: равноду
шие, безынициативность.

А другие выступления прозву
чали несколько иначе. Валя Ка- 
пи,Носова (культсектор):

— Все вы видите, как мы ж и
вем невесело и скучно. Ходим в 
театр, в кино. И только. Видно, 
не получается у меня, не умею. 
Хотя подходила к каждому. Т.руд-

ской работе:

вести спортивный, отличники — 
учебный, а культсектор — певцы, 
танцоры,— предложила замести
тель декана В. В. Ярушева.

— А чтобы не было стихийно
сти, единоличности в работе, ка 
кие есть сейчас, вокруг бюро 
должно быть организовано креп
кое ядро,— это слова секретаря 
партбюро факультета ГІ. Н. Пер 
м якова.

Значит причина неудачи не в 
равнодушии и нежелании, а в 
настрое, в ритме, который созда-

— Я не знаю, нечему мы ниче- ется деятельностью бюро, секрѳ- 
го не хотим. Ничего. таря: Вот некоторые мысли вы-

Грустные, тревожные слова, ступавших об организационных 
Может быть, действительно, при- мерах:
чина в этом? Но: — Мы должны знать решения

— У каждого из нас есть свои бюро.
вкусы. Мне нравится, например, — Давать конкретное иоруче-
живопись, другим — иное,— так ние, чтобы можно было спросить
говорит одна студентка. с выполняющего его.

Смотрите, сколько разных под- — Вытаскивать всех лентяев
ходов: «делаю — не получается», 
«не хотите—как хотите», «поче
му-то не желаем ничего», «надо

ные у нас іребята. Не тянутся к идти от интересов каждого». Пер-
искусству.

Голос »с места:
— Бюро помогало вам? Ком

сомольцы? По какому плану ра
ботали?

наружу.
— Коммунистов и кандидатов 

привлечь к комсомольской рабо
те.

— Предложил что-то сам, не 
ограничивайся этим, а помоги 
организовать, сделать.

Желание оживить комсомоль-

вый говорит о неопытности. Вто
рой означает то же, что и «я 
сам по себе» плюс безответствен
ность. Третий же содержит лож
ное обобщение и звучит как «при- скую жизнь во всех выступлени-

— Таня Резенкова помогает, чина» всех зол. И не обоснованно, их было большое. Поступило мно
Люда Милькова. Не получается... Каждый из нас чем-нибудь увле- го деловых предложений: орга

Такие же слова прозвучали и в кается, чего-то добивается. Но низовать план-конкурс по специа-
выступлении Толи Сопла нова чаще всего общественная работа лизации, соревнование между
(спортсектор). на факультете организуется так, первым и вторым курсами но ус

Но третье было усмешливо ци- что личные интересы не учіитыва- певаемости, ярче зажечь
ничным. Толя Петрухин— ответ- ются. Получается: -поручение ра-
ствешшй за политинформации: ди поручения. Налицо необходи-

— Пригласите вы лучше аспи- мость разумного сочетания «лич-
ранта, а то я наговорю чепухи, ного и общественного». Тогда не
Да и просить надоело. Скажешь: будет «мы ничего не желаем».
Люда, проведи политинформацию, — Надо сделать так: у кого
а та: Толя, ты шутишь. К дру го- что лучше получается, тем и
му: Юра... и тоже отговорки. Не нужно поручать соответствую-
хотят—не надо. Лично я за ноли- щий сектор. Спортсмены должны

«мол
нии», которыми должны быть вы
свечены и учеба, и быт.

Собрание дало хороший заряд. 
Важно, чтобы он проявился не 
на бумаге, а в делах, которых 
ждут. Это зависит и от рядовых 
комсомольцев и, в первую оче
редь, от бюро и секретаря.

В. ЯБУРОВ.



ПО УНИВЕРСИТЕТУ
СЕЙЧАО студенты всех фа- 

культетов трудятся над дип
ломными и курсовыми работами. 

Наш корреспондент опросил на 
кафедре физиологии растений 
биофака, какие ценные для сель
ского хозяйства темы разрабаты
вают студенты. Заведующий ка
федрой профессор Б. А. Вакар 
рассказал:

— Гиіббереллин— сравнительно 
новый химический препарат в 
сельском хозяйстве. Его влияние 
на рост, развитие и анатомиче
ские признаки некоторых расте
ши іі еще мало изучено. И вот пя
тикурсницы А. ТомилоЕа и Н. Фе
дорова проверяли качества этого 
ростового вещества на кормовых 
бобах и кукурузе.

Борис Анатольевич показал не
сколько гибридов, которые были 
нблучены другой группой посред
ством скрещивания пшеницы е 
пыреем, рожью и эдилепсом.

— Группа, куда входят .студент
ки IV курса Е. Зеленская и Л. 
Гусарь, занимается контролем 
клеточного деления этих гибри
дов, их видообразования. Полу
чение гибрида посредством скре
щивания—кропотливое дело, тре
бующее упорных наблюдений. Но 
зато мы можем проследить за 
изменениями урожайности, засу
хоустойчивости растений. А это 
имеет немалое теоретическое и 
практическое значение.

★ ★ ★

ПРОШЛИ университетский,
" I межвузовский, р а й о н н ы й  

смотры художественной самодея
тельности. И каждого интересует, 
как же оценены наши таланты, 
какое место заняли мы в районе?

Объективное жюри отметило, 
что самодеятельность нашего 
УрГУ была лучшей среди вузов 
города. Хорошую славу принесли 
университету и отлично, почти 
профессионально, с ы г р а н н ы е  
скрипичным ансамблем номера, и 
хор* с успехом выступивший пе
ред различными аудиториями, и 
дуэт баянистов В. Акатовой и С. 
Щекалева, и многие другие ис
полнители, прошедшие на заклю
чительный городской смотр.

На районном смотре, который 
состоялся 9 мая, представителям 
университета была вручена за
служенная награда — переходя
щий Еымпел за первое место и 
почетные грамоты лучшим ис
полнителям.

К У Б О К - У  МЛ ТЕМ А ТИКОВ
Не успели остыть стра

сти болелыциков-баскет- 
болистов, которые еще 
переживали жаркие по
единки, размы ш л я л и, 
вспоминали лучших иг
роков, а в воскресенье 
студенты вновь «болели» 
за факультетские коман
ды, участвующие в эста
фете на приз газеты 
«Уральский универси
тет». Стало уже тради
цией проводить каждую 
весну университетскую 
эстафету, выявлять силь
нейших. Примечательно, 
что в этот же день, 10 
мая, в Москве проводил
ся финал международ
ного и всесоюзного крос
са «Правды».

...И вот последние на
путствия, уточне н и я. 
Спортсмены расходятся 
но этапам. Сначала бу
дет дан старт для жен
ских, затем для смешан
ных команд. Кто же бу
дет первым?

Флажок на секунду 
замер в руках судьи.
Взмах— и девушки рва
нулись вперед. Первую 
сотню метров все бегут 
«кучно». Но вот вперед вырывает
ся спортсменка с нагрудным но
мером «2». Это номер х и м и к о в . За 
ней не отстает ни на шаг пред
ставительница первой команды 
физиков («13»), третьи — фнлоло 
ги. Но им не повезло: при переда
че эстафеты упала палочка. Поте
ряны секунды, и впереди уже де
вушка с математико-механйческо- 
го факультета («3»). «Тринадца
тый» впереди, и с каждым эта
пом разрыв увеличивается. Уже

ставятся прогнозы: физики бу
дут первыми у финишной черты. 
Но вот на 11-м этапе третий но
мер обогнал девушку с физфака 
и уверенно, наращивая темп, по
шел вперед. Математики бросили 
вызов физикам. Хороший вызов. 
На последующих этапах матема
тики остаются первыми. Все го
ворит за то, что быть математи
кам лидерами. 16-я передача эста
фетной палочки, до финиша толь
ко 3 этапа, и тут болельщикам

снова пришлось изменить мнение. 
Хорошо стартовав, девушка с 
нагрудным номером «2» догоняет, 
легко и красиво обходит физиков, 
математиков. Под ликующие 
возгласы студентов, химики пе
ресекли финишную ленточку пер
выми, показав общее время 
14 мин. 40,4 сек. Почти одновре
менно финишируют математики 
(14 мин. 41,9 сек.) и физики (14 
мин. 42,7 сек.).

Борьба была острой и захваты
вающей. Успех девушек-химиков 
приободрил ребят. Можно было 
видеть, с каким нетерпением 
ждали забега смешанных команд 
и болельщики, и сами спортсмены. 
Сумеют ли легкоатлеты-химики 
в этой эстафете добиться лидер
ства? Ведь в прошлом году они 
были вторыми.

Весь первый этап ребята бегут 
ровно, не уступая друг другу и 
не вырываясь вперед. Дистанция 
длинная, и они берё-гут силы для 
последнего рывка. И вот на пово
роте В. Денисов (журналист) об
гоняет одного, Другого, третьего и 
первым передает палочку. Второй 
этап—девушек. Впереди уже но
мер «1»—первая команда матема
тико-механического факультета. 
Что же, этого можно было ожи
дать. Успех всегда имеет корни. 
А на этом этапе бежала одна из 
сильнейших легкоатлеток уни
верситета Г. Шамгунова. «Закре
пив позиций», математики уве
ренно шли к финишу. За ними 
следом биологи («9»). И только 
на большом расстоянии от обоих 
лидеров — химики. Журналисты, 
которые были четвертыми, стре

мились к тому, чтобы обойти хи
миков и войти таким образом и 
тройку. Б. Худовердян не бежал 
летел. Он несся, как ветер. Но 
слишком значителен был разрыв.

Героями дня стали математики. 
'Показав общее вреіѵія в смешан
ном забеге 12 мин. 12,6 сек., они 
заняли первое ' место среди ф а
культетов и по праву получили 
приз газеты «Уральский универ
ситет». Химики мо общей сумме 
времени двух забегов вышли на 
второе место, физики—на третье.

Радостны лица победителей, 
болельщиков. Довольны судьи. 
Но не было на эстафете ни дека
нов, ни их заместителей (за ис
ключением зам. декана физфака), 
мало было и представителей об
щественных организаций факуль
тетов, которые бы порадовались 
успехам своих студентов, поздра
вили победителей, успокоили «по
страдавших». Не пришел на эста
фету и член парткома, ответ
ственный за спортивную работу.

В заключение хотелось бы ска
зать и о неподготовленности, без
ответственности девушек-нстори- 
ков. Многие не пришли на эста
фету, подвели свою команду, 
и она была снята с соревнований.

Итак, эстафета закончилась. 
Впереди весенняя университет
ская спартакиада. Быстрых стар
тов вам, друзья!

Г.-СОЛОВЬЕВА.

На снимках: (вверху) — мате
матики передают эстафету; (вни
зу) — команда-победительница с 
кубком.

Фото В КОВАЛЕВА.

НА КОНФЕРЕНЦИЮ ВЫЧИСЛИТЕЛЕЙ
Электронные вычислительные ма

шины вошли в нашу жизнь срав
нительно недавно. Но эти чудес
ные помощники человека сложны 
в эксплуатации и часто ставят пе
ред теми, кто их обслуживает, 
трудные вопросы.

Вот поэтому Ленинградское от
деление Математического инсти
тута АН СССР имени В. А. Стек- 
лова организует конференцию вы
числителей.

В город на Неве приглашены

сотрудники вычислительного цент
ра и нашего университета. Пред
ставлять уральских вычислителей 
будут старший инженер Ю. Я . 
Иванов, инженер Л, Ф. Крылова, 
ассистент кафедры вычислитель
ной математики Л. М. Куперман, 
инженер Г. Л. Вострова.

Эксплуатационники и програм
мисты обменяются опытом, озна
комятся с образцами новых ма
шин.

Э СМОЛЯНИНОВА.

Опыт вузов— в общую копилку
Долго и. вдумчиво готовило 

II СО истфака первую встречу 
студентов-историков вузов ураль
ской зоны. Из Оренбурга и Пер
ми, Челябинска и ЭДургана шли 
заявки на участие и тезисы .до
кладов, готовились материалы 
работы секций, обсуждались де
тали встречи: ведь все жѳ она
первая! ГІе хотелось традицион
ного «первый блин—комом».

И вот начали прибывать гости: 
докладчики и председатели НСО 
студенты А. Жидик (Оренбург), 
Л. Шорохов (Пермь), В. Рожков 
(Челябинок), А. Калачев (Кур
ган), из Тюмени приехал декан 
истфака доцент И. Н. Сосновкин.

На открытии встречи присут
ствовали научные работники обе
их кафедр истфака УрГУ, члены 
НСО и студенческих кружков— 
всего 86 человек.

Интересными и полезными, ао 
отзывам гостей, были выступле
ния на пленарном заседании про
фессора М. Я. Сюзюмова, доцен
та В. Я. Кривоногова и кандида
та исторических /наук А. Г. Коз
лова о технике исторического ис
следования и работе над архив
ными источниками.

С вниманием были выслушаны 
доклады председателей НСО. Де
ло везде обстоит по-разному. У 
челяібинцев очень хорошо рабо
тает методический кружок. Во 
всей деятельности НСО у них 
есть определенный стержень — 
история своего края. Кружковцы 
составляют маршруты историко- 
краеведческих походов и осуще
ствляют их, пропагандируют ис- 
тор ико -краев едче с к и е з н а н и я.

Тюменцы поделились опытом 
проведения ежегодных студен
ческих научных конференций, на 
которых обсуждаются лучшие 
доклады, освещающие опыт ра
боты различных предприятий об
ласти в наши дни

В Курганском пединституте 
усилия членов HCÖ сосредоточе
ны, главным образом, на изуче
нии истории комсомола области.

В Пермском университете боль
ше половины студентов участву
ет в различных научных круж
ках, НСО выпускает рукописный 
сборник «Исторический вестник», 
организует выставки студенче
ских .работ, проводит дискуссии, 
готовит к печати лучшие студен
ческие статьи. Совместная работа 
студентов и преподавателей, сбор 
материала для кафедр — ■ важная 
черта в деятельности НСО ИГУ.

Оренбуржцы рассказали о рабо
те кружков над материалами 
истории области, особенно по
следнего десятилетия, отметили 
значительный охват научной ра
ботой студентов-заочников.

Вісе участники встречи обсу
ждали доклады по трем секциям. 
Наиболее многолюдной была сек
ция археологии и истории древ
него мира. Ее научные руководи
тели доценты В. Ф. Генинг и 
Е. Г. Суров высоко оценили до
клады В. Селиванова (Пермь), Е. 
Морева (Челябинск), JI. Шорико- 
вой (Свердловск). Различные 
суждения вызвали доклады Э. 
Русских (Ижевск) и Е. Богослов
ского (Пермь).

По едиподушному признанию 
всех участников секции феода

лизма, лучшим докладом был 
признан плод многолетнего труда 
над материалами сибирских ар
хивов, вдумчивая, обстоятельная 
и оригинальная работа JI. Шоро- 
хова (Пермь).

Работа секции социализма и 
новейшей истории не удовлетво
рила ее участников. К сожале
нию, эта секция оказалась самой 
малочисленной: ни Уральский,
ни Пермский университеты не 
представили работ по периоду со
циализма, да и должной активно
сти при обсуждении докладов 
члены секции не проявили.

Научные руководители доцент 
О. А. Васьковский и А. Ф. Фунтов 
отметили отсутствие историогра
фических обзоров, недостаточный 
теоретический уровень, фактоло
гический характер докладов.

Много интересных предложе
ний и пожеланий было высказа
но при обсуждении итогов рабо
ты. Договорились о том, что та
кие встречи будем проводить еже
годно, так как они помогают 
улучшению студенческой науч
ной работы. Решено просить 
Уральский Совет по координации 
создать при экспертной комиссии 
по истории студенческую секцию. 
Главной задачей ее считать рабо
ту по созданию истории отдель
ных заводов, фабрик, колхозов и 
совхозов Урала.

Все участники единодушно вы 
сказались за необходимость пуб
ликации материалов эт-ой и по
следующих. встреч.

Г. А. КУЛАГИНА, 
председатель оргкомитета 

встречи.

После наших выступлений

K B H “  — э т о  и д р у ж б а 6499
Университетский Клуб веселых 

и находчивых («КВН») возник 
не более иолуторых месяцев на
зад. Было проведено всего две 
встречи. И они показали, что де
ло это .интересное, что оно нашло 
живой отклик и у студентов, и у 
сотрудников университета.

Но цам хотелось бы остановить
ся не на этом. В газете «Ураль
ский университет» за 9 апреля 
была помещена заметка о «КВН», 
составленная по письмам в ре 
дакцию. Письма, судя но замет
ке, были в основном критиче
ские. В общем мы, члены совета 
«КВН», с критикой согласны, хо
тя, как показала встреча УрГУ— 
медики, наша внутриуниверси- 
тетская программа много качест
веннее программы межвузовских 
встреч.

Да, с критикой мы согласны, 
но просим при этом учесть, что 
всю работу, начиная с составле
ния программы и кончая пере

таскиванием стульев, сделали 
всего шесть человек.

Для работы в «КВИ» пригла
шались многие. Уны — пришло 
только шестеро. Где же осталь
ные?

Хочется обратит],ся через газе
ту к студентам университета: 
чего вы ждете? Вы хотите что
бы вас кто-то веселил? Напрасно. 
Никто вас веселить не будет, для 
этого самим надо работать. Если 
уж вы знаете, что плохо, придите 
к нам и скажите, как сделать 
лучше. И не надо отговариваться 
недостатком талантов. У нас не 
консерватория и не драмкружок. 
У нас —«КВН». Так приходите к 
нам и покажите, как проводить 
встречи. Приходите—ждем!

С СБОЕВА, Л. ЖЕВАЕВА,
К. КИКОИН, В. ШУР,

В. ЛИПАТОВ,
Л. ДОБРУШКИНА, Э. МАРЕК, 

члены совета «КВН».

письмо в
По случаю моего ухода на п ен -- 

сию мои товарищи и сотрудники 
по работе, профессора и препода-г 
ватели тепло и дружески прости 
лись со мною и пожелали мне здо
ровья и счастья. От волнения я 
не могла в тот же час поблагода
рить всех за внимание и лестную 
оценку моей работы в университе
те/

РЕДАКЦИЮ
, Этим письмом я сердечно, от 
души благодарю всех товарищей, 
принявших участие в моих прово
дах, и желаю им самого крепкого 
здоровья, успеха в делах и лично
го счастья!

М. И. ЛЙППАНД.

Редактор 
А Ф. ЕРЕМЕЕВ.


